

LUCHA CONTRA LA DESPOBLACIÓN

Los colegios profesionales, claves para el desarrollo rural

Su presencia en todo el territorio es garantía de calidad y accesibilidad

Redacción | MONOGRÁFICOS

Los colegios profesionales tienen un papel clave en la lucha contra la despoblación. Por un lado, determinadas profesiones con vocación y formación en la gestión del medio rural resultan vitales para su desarrollo y modernización (por ejemplo, los ingenieros agrónomos, forestales o de montes); y por otro, la presencia de estas instituciones en el territorio, a través de sus distintas demarcaciones, garantiza la calidad del servicio a todos los ciudadanos, independientemente del lugar en el que vivan.

Según el Directorio Central de Empresas del INE, el subsector de los servicios profesionales supone el

17,6% del total de las empresas de Aragón. En su composición sobresalen los centros sanitarios y sociales, y los despachos jurídicos y de contabilidad, con alrededor de una de cada cuatro empresas, por lo que juntos suponen la mitad del subsector. Igualmente, los estudios de arquitectura e ingeniería representan cerca del 17% del total.

El economista especializado Eugenio Sánchez Gallego, autor del estudio *La España vacía y las profesiones*, asegura que en este contexto «las corporaciones colegiales se erigen como una de las redes institucionales de anclaje al territorio más determinantes en las zonas de despoblación, pues suministran la necesaria confianza a la sociedad con su control deontológico sobre el



Vocación. Limpieza de montes llevada a cabo por ingenieros forestales, una profesión vinculada al medio rural.

MAYOR IGUALDAD

Estas entidades garantizan el acceso de los ciudadanos a multitud de servicios vivan donde vivan

ejercicio de las y los profesionales y, a su vez, atraen a estos mediante la formación y el asesoramiento. Todo ello con el fin de mejorar la prestación de estos servicios sensibles y de homogeneizar su accesibilidad».

Es decir, los **colegios profesionales** posibilitan el acceso a los servicios profesionales de los ciudadanos en igualdad de condiciones, vivan donde vivan, y también favorecen el reconocimiento de los profesionales vinculados al medio rural, a los que proporciona el apoyo neces-

sario para su desarrollo profesional y mejora de sus competencias.

Precisamente, Sánchez Gallego destaca como uno de los grandes desafíos que implica la despoblación las dificultades que entraña la escasez de recursos y de personal en muchas regiones desde hace años, fundamentalmente en aquellas profesiones vinculadas al turismo, la cultura o las labores agrícolas, que son la base de las actividades socioeconómicas en las regiones menos pobladas. ★